

## BAB III METODE PENELITIAN

### A. Jenis dan Pendekatan

Penulisan skripsi ini disusun menggunakan jenis dan pendekatan penelitian deskriptif kualitatif. Penelitian kualitatif merupakan penelitian yang berlandaskan pada filsafat *postpositivisme* yang digunakan untuk meneliti pada kondisi objek yang alamiah, atau memahami fenomena tentang apa yang dialami oleh subjek penelitian misalnya perilaku, persepsi, motivasi, tindakan dan lain-lain.<sup>1</sup>

Dalam penelitian ini, penulis menggunakan metode analisis dengan teori akomodasi komunikasi yang diperkenalkan oleh Howard Giles dan koleganya. Metode analisis ini dimaksudkan untuk menganalisis tausiah yang dilakukan Gus Yahya dalam kanal youtube TV NU. Bagaimana gaya bicara Gus Yahya dalam tausiahnya, bagaimana ia mengakomodasi dalam berinteraksi atau berkomunikasi dengan mad'unya dengan menggunakan strategi yang terdapat dalam teori akomodasi komunikasi meliputi: *convergence, divergence, dan overaccomodation*.

### B. Subjek Penelitian

Subjek penelitian adalah sumber utama data pemilihan, yaitu yang memiliki variabel-variabel yang diteliti. Atau dengan kata lain subjek penelitian merupakan tempat memperoleh keterangan. Adapun yang menjadi subjek dalam penelitian ini yaitu salah satu video tausiah kiai Yahya Cholil Staquf di kanal youtube TV NU dengan judul video “Islam Diabdikan untuk Semua Umat Manusia, Kiai Yahya Cholil Staquf”.

### C. Sumber Data

#### 1. Data Primer

Data primer merupakan sumber data langsung yang diperoleh peneliti kemudian dicatat maupun direkam. Data primer memberikan data atau informasi langsung kepada peneliti, data primer yang penulis

---

<sup>1</sup> Dewi Saidah, *Metode Penelitian Dakwah Pendekatan Kualitatif dan Kuantitatif* (Bandung: PT Remaja Rosdakarya, 2015), 19.

peroleh berasal dari video tausiah Kiai Yahya Cholil Staquf di youtube TV NU yang berfokus pada salah satu video yang berjudul “Islam Diabdikan untuk Semua Umat Manusia, Kiai Yahya Cholil Staquf”. Data yang diperoleh berupa gambar, dialog, monolog, lambang, backsound, symbol, gerakan maupun tanda lainnya yang terdapat dalam video tausiah Gus Yahya.

## 2. Data Sekunder

Data sekunder merupakan data yang diperoleh dari pihak lain atau tidak langsung. Dalam penelitian ini, data sekunder diperoleh dari referensi buku, situs-situs internet yang membahas siar Islam moderat dan biografi Gus Yahya dan studi literatur lainnya yang berkaitan dengan channel youtube TV NU.

### D. Teknik Pengumpulan Data

Sesuai metodologi penelitian yang penulis gunakan yaitu metode kualitatif, maka data akan dikumpulkan melalui:

1. Observasi: merupakan pengamatan dengan menggunakan indra penglihatan dan pencatatan yang sistematis terhadap gejala-gejala yang diteliti. Observasi dapat dilakukan secara langsung maupun tidak langsung. Karena diperlukan ketelitian dan kecermatan, dalam praktiknya observasi membutuhkan sejumlah alat seperti daftar catatan dan alat perekam elektronik seperti *Handphone*, *tape recorder* dan sebagainya sesuai kebutuhan.<sup>2</sup> Dalam observasi ini penulis mengamati dan mendapat data langsung dari dalam video tausiah kiai Yahya Cholil Staquf di kanal youtube TV NU.
2. Dokumentasi: merupakan proses pengumpulan data yang diperoleh melalui dokumen-dokumen berupa buku, catatan, arsip, surat-surat, majalah, surat kabar, jurnal, laporan penelitian, dan lain sebagainya.<sup>3</sup> Dalam penelitian ini data dokumentasi diperoleh dari buku-buku maupun sumber literature lainnya, serta sumber data dari foto

---

<sup>2</sup> Dewi Saidah, *Metode Penelitian Dakwah Pendekatan Kualitatif dan Kuantitatif* (Bandung: PT Remaja Rosdakarya, 2015), 87.

<sup>3</sup> Dewi Saidah, *Metode Penelitian Dakwah Pendekatan Kualitatif dan Kuantitatif* (Bandung: PT Remaja Rosdakarya, 2015), 91.

maupun video yang berkaitan dengan dakwah atau siar Islam moderat Gus yahya.

### **E. Penguji Keabsahan Data**

Dalam penelitian kualitatif demi terjaminnya keakuratan data, peneliti akan melakukan pengujian keabsahan data. Data yang salah akan menghasilkan penarikan kesimpulan yang salah, namun sebaliknya jika data yang diperoleh sah akan menghasilkan kesimpulan hasil penelitian yang benar. Dengan demikian peneliti akan menggunakan metode triangulasi pada penelitian ini. Triangulasi merupakan salah satu proses yang harus dilalui oleh seorang peneliti disamping proses lainnya, dimana proses ini menentukan aspek validitas informasi yang diperoleh untuk kemudian disusun dalam suatu penelitian. Triangulasi dalam uji keabsahan data merupakan metode yang digunakan dalam memanfaatkan data sebagai pembandingan terhadap data tersebut.<sup>4</sup>

### **F. Teknik Analisis Data**

Setelah memperoleh data yang terkumpul selanjutnya secara keseluruhan dianalisis sesuai dengan kelompok data, untuk menganalisis data-data hasil penelitian digunakan pendekatan kualitatif. Data-data yang diperoleh dari hasil wawancara, observasi secara langsung di lapangan dan studi dokumentasi dianalisis dengan pendekatan logika karena data-data tersebut bersifat kualitatif.<sup>5</sup>

Maka dengan hal tersebut, teknik analisis kualitatif penelitian ini mengumpulkan informasi melalui hasil data-data yang didapat diantaranya yaitu melalui observasi atau pengamatan dalam video tausiah Gus Yahya di kanal youtube TV NU yang berjudul “Islam Diabdikan untuk Semua Umat Manusia, Kiai Yahya Cholil Staquf”, sumber referensi tertulis, serta data dokumentasi berupa video foto dan lainnya, yang kemudian diolah menjadi sebuah hasil dalam bentuk laporan tertulis.

---

<sup>4</sup> Danu Eko AGustivano. *Memahami Metode Penelitian Kualitatif; Teori dan Praktik* (Yogyakarta: Calpulis, 2015), 45.

<sup>5</sup> Dewi. *Metode Penelitian Dakwah*, 123.